



AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



Síntesis Informativa

12/abril/2024

SECRETARIO

(B-145) Asume México presidencia del Comité Internacional Regional de Sanidad Agropecuaria, que integra ministerios de Agricultura de nueve naciones

El **titular de Agricultura, Víctor Villalobos**, llamó a los países de Centroamérica y el Caribe a fortalecer el trabajo coordinado para evitar la introducción y proliferación de plagas y enfermedades que atentan contra la seguridad alimentaria de los pueblos y dañan el ambiente y el libre comercio. **Excélsior, 8 / El Herald de México, 20**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001110nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024000534nc.pdf

<https://www.voragine.com.mx/2024/04/11/asume-mexico-presidencia-del-comite-internacional-regional-de-sanidad-agropecuaria-que-integra-ministerios-de-agricultura-de-nueve-naciones/>

<https://889noticias.mx/noticias/mexico-asume-la-presidencia-del-comite-internacional-regional-de-sanidad-agropecuaria/>

<https://www.tierrafuerte.mx/asume-mexico-presidencia-del-comite-internacional-regional-de-sanidad-agropecuaria-que-integra-ministerios-de-agricultura-de-nueve-naciones/>

<https://imagenagropecuaria.com/2024/llama-mexico-a-fortalecer-coordinacion-ante-proliferacion-de-plagas-y-enfermedades-que-afectan-seguridad-alimentaria-y-libre-comercio/>

<https://www.dailymotion.com/video/x8wostm>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1778528680584925413>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1778528680584925413>

Ricos y poderosos / Accendo, largo y sinuoso camino / Marco A. Mares

El **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, asumió la presidencia pro tempore del Comité Internacional Regional de Sanidad Agropecuaria (CIRSA), integrado por los ministerios de Agricultura de nueve naciones de Centroamérica y el Caribe. El Comité es el órgano rector del Organismo Internacional Regional de Sanidad Agropecuario (OIRSA), que define la aplicación de medidas cuarentenarias o regulatorias que impulsen la salvaguarda del patrimonio agropecuario de la región. Enhorabuena. **El Economista, 24**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024000911nc.pdf

Capitanas / Toman la batuta / Redacción

En donde tendrán mucho trabajo en lo que resta del sexenio es en la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, que encabeza **Víctor Villalobos**, pues a México le toca la presidencia del Comité Internacional Regional de Sanidad Agropecuaria integrado por nueve países de Centroamérica y el Caribe. El objetivo de este grupo

Hoja 1 de 12

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX

Tel. (55) 3871 1000

www.gob.mx/agricultura





de trabajo consiste en coordinar los esfuerzos regionales ante riesgos como la plaga del gusano barrenador, el caracol gigante africano y la temida influenza aviar de alta patogenicidad, que el año pasado dejó fuertes daños entre los productores de Estados Unidos y México. **Reforma, 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001458nc.pdf

Tierra de Negocios / México, líder regional en sanidad / Mariana Otero-Briz

Durante la reunión ordinaria del CIRSA, que se celebra en Guadalajara, Jalisco, con la asistencia de ministros, viceministros y representantes de Belice, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Panamá, República Dominicana y México, el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, asumió la presidencia pro tempore del CIRSA. Ahí, llamó a los países de Centroamérica y el Caribe a encauzar esfuerzos y trabajar coordinadamente para combatir la plaga del gusano barrenador del ganado.

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/4/12/mexico-lider-regional-en-sanidad-593675.html>

DIARIO OFICIAL (MADRUGADA)

ACUERDO por el que se establece el volumen de captura permisible para el aprovechamiento de curvina golfina (*Cynoscion othonopterus*), en aguas de jurisdicción federal del Alto Golfo de California y Delta del Río Colorado para la temporada de pesca 2024.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5723127&fecha=12/04/2024#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Querétaro. Crecen exportaciones de agricultura

Las exportaciones del subsector agrícola alcanzaron un valor de 182.5 mdd durante 2023, experimentando un crecimiento de 10.6% frente a los más de 165 mdd del 2022, exponen reportes del Inegi. El valor del 2023 es el más alto del que se tenga registro. **El Economista, 40**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001063nc.pdf

Querétaro presenta regiones vitivinícola y serrana

La entidad participa en la 48 edición del Tianguis Turístico de México, donde expone productos turísticos, así como la región vitivinícola y la Sierra Gorda de Querétaro. **El Economista, 40**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001049nc.pdf





Productores de vid logran plan de apoyo

Productores de vid de Ojocaliente consiguieron un apoyo con autoridades de la Secretaría del Campo (Secampo) para contrarrestar los efectos de la helada atípica de finales de marzo; se acordó un programa tripartito para mitigar los daños. A la mesa de trabajo asistieron Gerardo Luis Cervantes Viramontes, titular de Secampo, y su equipo técnico, así como diputados locales y el presidente municipal Daniel López Martínez. El gobierno estatal pondrá 40 por ciento, otro tanto el municipio y 20 por ciento los productores. **El Financiero, 39**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001825nc.pdf

Industria del vino, pilar del turismo en Baja California

Baja California se mantiene como el principal estado en producción de vino con 70% del total nacional, y en el 2023 generó 3,600 millones de pesos en derrama económica por esta actividad, que también dio empleo a 10,500 personas de forma directa e indirecta, declaró Wenceslao Martínez Payán, presidente de Provino Baja California. **El Economista, 40**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001053nc.pdf

Atienden a campesinos

El gobierno de Zacatecas, en colaboración con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), solventó 32 de los 50 casos pendientes de los productores zacatecanos, como adeudos, cambio de nombre o juicios en trámite. Estos casos quedaron resueltos de manera inmediata, mientras que los 18 restantes se mantienen para seguimiento, debido a la existencia de condiciones particulares que deben ser revisadas, explicaron. **El Heraldo de México, 22**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024000542nc.pdf

Prepara Texcoco el programa sembrando vida para reforestar

Ante la incidencia de incendios forestales, la Dirección de Desarrollo Rural del Ayuntamiento de Texcoco se prepara para retomar el programa #Sembrando Vida, que desde hace cuatro años ha venido coordinando e invitando a participar a ejidatarios, pobladores de la zona y a instituciones agropecuarias establecidas en Texcoco. La directora de Desarrollo Rural María Isabel Galicia León, explicó que desde hace cuatro años, se ha mantenido en contacto con ejidatarios y vecinos de 15 comunidades de la montaña de Texcoco para trabajar en la reforestación de la zona boscosa e incluso buscar extender la zona arbolada de la cuenca de Texcoco.

Puntual Edomex, 7 / Capital Estado de México, P.p 1-7

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024000492nc.pdf





https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001591nc.pdf

Impulsa el apoyo a caficultores

El desarrollo sostenible es una prioridad para Nestlé México, y para ello desarrolla desde hace varios años el concepto de agricultura regenerativa con los más de 18 mil agricultores que tienen en el país, señaló Fernando César, vicepresidente de Café y Bebidas de Nestlé en México. Para la empresa, dijo, esto implica cuidar los recursos naturales y promover prácticas que reduzcan los efectos negativos en el ecosistema y en las futuras generaciones. En entrevista con Óscar Mario Beteta, para Heraldo Radio, dijo que 85 por ciento de los insumos que consumen en México para sus distintas marcas, entre ellas, Nescafé, son de origen nacional. **El Heraldo de México, 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024000508nc.pdf

México financiará 8 proyectos del régimen de Ortega

Sin precisar el monto total de la inversión, el Gobierno de México financiará ocho proyectos de cooperación técnica en materia agropecuaria, medio ambiente y gestión de riesgos y desastres con Nicaragua, para fortalecer el Plan Nacional de la Lucha contra la Pobreza y para el Desarrollo Humano 2022-2026 de ese país centroamericano. De acuerdo con el convenio suscrito por Gloria Sandoval, directora ejecutiva de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (Amexcid), son tres proyectos con el Instituto Nicaragüense de Tecnología Agropecuaria (INTA); uno con el Ministerio de Economía Familiar (MEFFCA). **La Razón de México, 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001194nc.pdf

Ley del Campo Sustentable busca fortalecer a los productores mexiquenses

SÉ importante recordar que desde el 2022 el PRD propuso expedir la Ley de Desarrollo Rural Sustentable para el Estado de México com® base para potenciar el desarrollo y fortalecimiento del sector y sus grupos vulnerables, particularmente en un momento en que las personas del campo enfrentan mayores adversidades generadas por la pandemia. En ese momento se refirió que en la entidad existen zonas de alto desarrollo agrícola, pero muchas otras en el abandono y con alto grado de marginación, pues no se cuenta con programas adecuados y suficientes, al que deben sumarse los estrategias que causó la pandemia. **Heraldo Estado de México, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024000682nc.pdf





Exceso de amparos, la otra batalla

El consumo informado de alimentos y bebidas avanza. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) declaró constitucional el etiquetado frontal de advertencia al discutir distintos amparos promovidos por industrias alimentarias en México; no obstante, el uso de estos recursos legales para evitar acatar la normativa no cesa y aún quedan pendientes por resolver. Los días 8 y 9 de abril de 2024, el Pleno del máximo tribunal del país negó amparar a Santa Clara, de Coca-Cola Femsa, y a la refresquera. Desde el corazón del fruto, para que se les permitiera dejar fuera de sus empaques los sellos de advertencia. **Reporte Índigo, 1 / Capital Estado de México, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001417nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024000840nc.pdf

El herbicida más polémico

El glifosato es el herbicida más usado en el mundo, pero desde hace años afronta investigaciones por posibles daños ecológicos y a la salud humana. Mientras que EU y la Unión Europea sostienen que es poco probable que plantee riesgo de cáncer, el Gobierno de México aún explora su prohibición por supuesto daño a la salud.

Reforma, 1

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001414nc.pdf

Diseña STPS manual contra trabajo infantil

De este universo, 2.1 millones de infantes, que representan 8.2 por ciento del total, se encontraban en ocupación no permitida, es decir, en situación de trabajo infantil, añade. "El mayor porcentaje de la ocupación no permitida (trabajo infantil) se da en el sector agropecuario, en términos absolutos alrededor de 703 mil niños, niñas y adolescentes realizan alguna actividad relacionada con la agricultura y ganadería", determinó el diagnóstico de la STPS. **Reforma, 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001442nc.pdf

EU importará menos azúcar mexicana

El gobierno de Estados Unidos redujo drásticamente su pronóstico sobre el volumen de azúcar mexicana que importará en la temporada 2023-2024, de 666 mil toneladas cortas (ST) que calculó en marzo a sólo 499 mil ST, de acuerdo con un informe mensual del Departamento de Agricultura (USDA) publicado ayer. México ha tenido dos años de pequeñas cosechas de caña de azúcar que redujeron la cantidad que puede proporcionar a Estados Unidos, en virtud de un acuerdo comercial bilateral. **La Jornada, 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001562nc.pdf





Fijan cuadrantes para atender incendios

Para prevenir y controlar los incendios forestales en la Ciudad de México, la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenadr) estableció un mapa con cuadrantes en el suelo de preservación que abarca nueve alcaldías. Los incendios son ocasionados 99% por actividades del hombre: intencional y otra es la quema agropecuaria. Más de 2 mil brigadistas de la Corenadr, del núcleo agrario, trabajan 24 horas los siete días de la semana en los cuadrantes. **El Universal, 21**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001541nc.pdf

GANADERÍA

Sequía mata a hato ganadero

Afecta la sequía que presentan las diversas regiones de México a por lo menos 23 entidades de la República, donde el agua no llega a pesar de que existen algunos estados con programas emergentes y reservas del vital líquido señalan investigadores y académicos. Los especialistas Juan Carlos Hernández y Alejandro Márquez con amplia experiencia en el manejo de crisis por falta de agua en el mercado ganadero aseguran que los meses de abril y mayo, se perfilan como los más severos por las altas temperaturas que tendrá el país de más de 35 y 40°. "Tenemos más de 10 regiones del centro, bajío y norte de México donde ya cientos de cabezas de ganado están a punto de morir por falta de agua y alimentos principalmente forrajes y granos", puntualizan. **El Independiente, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024000563nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

EU importará menos azúcar mexicana

El gobierno de Estados Unidos redujo drásticamente su pronóstico sobre el volumen de azúcar mexicana que importará en la temporada 2023-2024, de 666 mil toneladas cortas (ST) que calculó en marzo a sólo 499 mil ST, de acuerdo con un informe mensual del Departamento de Agricultura (USDA) publicado ayer. México ha tenido dos años de pequeñas cosechas de caña de azúcar que redujeron la cantidad que puede proporcionar a Estados Unidos, en virtud de un acuerdo comercial bilateral. **La Jornada, 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001562nc.pdf





Crecen exportaciones de agricultura

Las exportaciones del subsector agrícola alcanzaron un valor de 182.5 mdd durante 2023, experimentando un crecimiento de 10.6% frente a los más de 165 mdd del 2022, exponen reportes del Inegi. El valor del 2023 es el más alto del que se tenga registro. **El Economista, 40**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001063nc.pdf

ABASTO / ALIMENTACIÓN / PRECIOS

Tiene azúcar amarga racha

En febrero pasado, el valor de la exportación de azúcar de caña, remolacha y sacarosa mexicana cayó 25.7 por ciento anual, al ubicarse en 101 mil 390.9 millones dólares, debido a una baja producción por las sequías. La producción nacional de azúcar también registra caídas importantes, pues para el ciclo actual 2023/2024 se prevé alcanzar 4.7 millones de toneladas, es decir, 9.1 por ciento menos que en el ciclo anterior, cuando se obtuvieron 5.2 millones de toneladas, de acuerdo con expectativas de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). **Reforma, 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001479nc.pdf

COLUMNAS

Dinero / Seguirán las etiquetas / Enrique Galván Ochoa

Alguien se toma la molestia de leer las etiquetas de los productos que informan del contenido de azúcar, sal o grasa. No todos los consumidores lo hacen pero su número va creciendo, afectados por la diabetes, la hipertensión y otras enfermedades. De ahí la importancia del fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación al negar un amparo a la empresa Santa Clara, propiedad de Femsa. La compañía productora de quesos y otros derivados de la leche había argumentado que el etiquetado constituye una barrera al libre comercio. De vez en cuando, la Suprema Corte se anota un buen punto. **La Jornada, 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001396nc.pdf

Confidencial / México, cabeza regional en sanidad / Redacción

México asumirá la presidencia del Comité Internacional Regional de Sanidad Agropecuaria, que integra los ministerios de Agricultura de nueve naciones de Centroamérica y el Caribe. Es un tema 100% de sanidad. Estamos con acciones de prevención y contención a nivel regional para evitar la proliferación de plagas y





enfermedades y que en ello haya afectación al sistema productivo agroalimentario de México. Esperemos que esa posición sea muy productiva. **El Financiero, 41**
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001339nc.pdf

Reporte Empresarial / Nestlé y su proyecto con caficultores / Julio Pilotzi

La transnacional suiza Nestlé, que en México preside Fausto Costa, hizo un recuento de los resultados del llamado "Plan Nescafé", considerado uno de los programas de sostenibilidad y agricultura regenerativa del café más importantes del mundo. De entrada, el análisis arrojó que este programa ha beneficiado directamente a más de 18 mil caficultores mexicanos ubicados en los estados de Chiapas, Veracruz, Puebla, Oaxaca y Guerrero. **Reporte Índigo, 8**
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024000925nc.pdf

A la Sombra/ Rutilo Escandón

Nos cuentan que Nestlé, de FAUSTO COSTA, comenzó desde febrero pasado una serie de reuniones con autoridades y caficultores de Chiapas para fortalecer la relación entre los participantes de las cadenas de valor y la exploración de nuevas oportunidades de colaboración, adicionales a las ya existentes en el marco del llamado Plan Nescafé, con el cual se han invertido más de 600 millones de pesos en favor de más de 15 mil productores. **El Sol de México, Redacción, P2**
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024000525nc.pdf

Desde la cancha / Fracasó el Ejército /Demetrio Sodi

La delincuencia organizada ha diversificado sus actividades y ha ido mucho más allá del tráfico de drogas, con secuestros, fraudes financieros y en los últimos años con un crecimiento del cobro de uso de piso o cuotas a la producción agropecuaria y de las pequeñas empresas, para lo cual ni el Ejército, ni la Guardia Nacional están preparadas para combatir. El Ejército y la Guardia Nacional ya fracasaron y lo que es preocupante es que tanto Claudia como Xóchitl le siguen apostando a la Guardia Nacional como estrategia principal para pacificar el país. **El Economista, 48**
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001160nc.pdf

Articulistas / Los necesitamos, pero no los queremos / Garlos Heredia Zubieta

En EU laboran alrededor de 5 millones de trabajadores mexicanos indocumentados. Son esenciales e irremplazables en la agricultura, la construcción, la industria de hoteles y restaurantes, el cuidado de las personas mayores, y las labores de limpieza y recolección de desechos, que no podrían operar sin ellos. En 2022-2024, EU ha





registrado entre 9 y 11 millones de empleos sin ocupar, con la tasa de desempleo más baja en 53 años. **El Universal, 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001455nc.pdf

La encerrona / Poca agua y contaminad / Adriana Sarur

El cambio climático, la sobreexplotación, sequías extensas, crecimiento poblacional, los monocultivos y la deforestación son sus causas y los efectos es que para el 2050 tendremos un acceso más limitado y habrá escasez total en algunas regiones del mundo. Esto ha generado grandes alertas por parte de la población mundial, ansiedad y depresión entre la población de la Generación Z, sin embargo, no existen planes adecuados por parte de las autoridades. En nuestro país la situación no es distinta. Las sequías y lluvias impredecibles, hacen que la captación del agua sea cada vez más difícil. **El Herald de México, 9**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024000496nc.pdf

En privado / El aviso de AMLO a Claudia / Joaquín López-Dóriga

Yo creo que el presidente López Obrador no atendió el debate del domingo porque el lunes, en Mazatlán, dijo que estuvo muy bien, bastante bien. ¡Requetebién! Pero al escucharlo al día siguiente, martes, ya no. Me dio la impresión de que o no lo vio, no le prestó atención o alguno de los suyos le habló luego al oído, porque del requetebién pasó al día siguiente al reproche a su candidata, Claudia Sheinbaum, por no defender sus logros de gobierno. **Milenio Diario, 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024000699nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Sin apoyo del gobierno, Álamos se muere de sed

La falta de agua que se enfrenta en el municipio de Álamos, en el sur del estado de Sonora, provoca que el ganado muera de sed y hambre. Héctor Sánchez Valdez, presidente de la Asociación Ganadera Local, expuso que las condiciones naturales, mismas que se han sufrido durante más de tres años con una intensa sequía y la falta de apoyo de parte del gobierno federal, han causado el desplome de 50% de la actividad ganadera en la localidad. Los ganaderos urgen la intervención del gobierno federal, a pesar de que en el presupuesto de 2024 no se incluyeron recursos para apoyar al sector agropecuario, expresó Sánchez Valdez. **El Universal, 14**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001371nc.pdf





Las presas de Sonora y Sinaloa, en niveles críticos; comenzará tandeo

En Sonora hay preocupación entre agricultores y ganaderos, pues siembras y hatos están en riesgo. Aurelio Ozuna Leyva, presidente del Consejo de Administración del Fondo de Aseguramiento Agrícola Alianza MSG, advirtió que esta situación afecta gravemente al campo, pues algunas parcelas de trigo ya no recibieron los segundos riegos de auxilio, lo que impactará negativamente en los rendimientos. La problemática no es menos grave para el sector ganadero. Héctor Sánchez Valdez, presidente de la Asociación Ganadera Local General de Álamos, externó su preocupación ante la falta de agua y pasto para los animales en la región. **La Jornada, 24**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001607nc.pdf

Solo un decreto presidencial como zona de restauración ecológica podría salvar al lago de Cuitzeo

A esto se agregan descargas con contaminantes agrícolas y urbanos provenientes del río Grande de Morelia, la construcción de la presa Cointzio que ocasionó la primera sequía del lago en 1941 y la construcción de la presa Malpaís que disminuyó aún más el ingreso de agua superficial al lago. Además, entre los años 1980 y 1985 se realizaron aterramientos para incorporar 1,500 hectáreas de tierras para agricultura dentro del lago de Cuitzeo, lo que creció hasta llegar a 20 km². **La Tribuna Edomex, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024000151nc.pdf

Prevén más estragos por sequía en San Luis Potosí

Joel Félix Díaz, director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en San Luis Potosí, advirtió que los efectos más fuertes de la sequía que azota la Huasteca potosina, la cual ha dejado sin líquido a la mitad de la población de Ciudad Valles, aún están por sentirse, pues continuarán las temperaturas de más de 40 grados centígrados y son mínimos los pronósticos de lluvia para los próximos meses. Expuso que el otrora caudaloso río Valles registra descensos muy fuertes a pesar de la suspensión de riego agrícola que se inició el pasado fin de semana; consideró que se trata de una sequía excepcional, aunada a las extremas temperaturas. **La Jornada, 25**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001547nc.pdf





POLÍTICA

Estamos en pie de lucha para rescatar Morelos: Lucy Meza

La candidata a la gubernatura de Morelos por la coalición PAN, PRI, PRD, RSP, Lucy Meza, aseguró que los morelenses están cansados de la violencia e inseguridad del estado, por lo que aseguró que la "derrota de la continuidad" sucederá el 2 de junio con el voto de por el cambio. La exsenadora acusó que en las familias morelenses existe un temor colectivo por el estancamiento económico que sufren, producto de la falta de inversión y por el abandono en el que están los distintos sectores de la población, principalmente el sector agropecuario. **El Día, 7**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024000098nc.pdf

En Tlalpan, refrenda su apoyo al campo

El candidato a la Jefatura de Gobierno de la coalición Va por la CDMX, Santiago Taboada, realizó una gira por la alcaldía Tlalpan, donde se comprometió a duplicar la inversión para el campo y la seguridad que se haga en dicha demarcación. **El Universal, 7**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001443nc.pdf

Falla FGR en mayor caso de huachicol

La Fiscalía General de la República (FGR) falló en el caso más importante que había logrado judicializar para castigar las omisiones desde Pemex contra el huachicol o robo masivo de combustibles. Un tribunal absolvió a dos ingenieros monitoristas de Pemex que eran señalados por la sustracción por omisión de 18 mil 210 barriles o 2 millones 895 mil 390 litros de gasolina en el poliducto Tuxpan-Tula, en un periodo de 10 horas. Para el juez Edmundo Manuel Perusquia Cabañas, la Fiscalía no logró acreditar la omisión de los ingenieros Bernardo Téllez de Lojo y César Miguel Vernet Díaz. **Reforma, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001380nc.pdf

La Guardia abandona a candidatos en la noche

Candidatos que reciben protección del gobierno federal dijeron a este diario que los integrantes de la Guardia Nacional que les fueron asignados como escoltas los abandonan por las noches. Revelaron que los elementos no reciben viáticos para hospedaje, por lo que al terminar la jornada se tienen que retirar a dormir al cuartel más cercano, que muchas veces está a dos horas de distancia del sitio en el que se encuentra el candidato. En algunas ocasiones, los aspirantes sufragaban comidas y el hospedaje para no quedarse solos. **El Universal, P.p.1, 6**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001207nc.pdf





Suspender a Ecuador en la ONU si no se disculpa, exige México

La Corte Internacional de Justicia de La Haya, compuesta por 15 jueces, notificó ayer que recibió la demanda interpuesta por México contra Ecuador por el allanamiento de su embajada en Quito. EL órgano judicial de la ONU señaló en un comunicado que, por mandato de Ley, dará prioridad a las medidas solicitadas por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador antes de emitir una sentencia. Una es la protección de las sedes diplomáticas nacionales en esa nación, así como bienes y archivos. **La Jornada, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024001334nc.pdf

Pagarán las pensiones con obras, decomisos

El dinero no reclamado por los trabajadores a sus afores no será la única fuente de financiamiento del Fondo de Pensiones para el Bienestar que proponen diputados de Morena. El presidente López Obrador detalló que esta bolsa echará mano de recursos confiscados que tiene el Instituto para Devolverle al Pueblo lo Robado, las utilidades de obras emblemáticas como el Tren Maya o el Tren Transístmico, además de Mexicana de Aviación y recursos generados por terrenos y otros bienes del Fonatur. Al defender la iniciativa, el titular del Ejecutivo federal afirmó que el fondo no busca quedarse con lo ahorrado por los trabajadores en sus afores, monto que, dijo, actualmente asciende a 40 mil millones de pesos. **Excélsior, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_12042024/12042024000947nc.pdf

